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TAMTAM COURTEUIL 

La commune propose depuis de nombreuses années un service de diffusion de brèves 
communales par messagerie. Si vous souhaitez les recevoir, il suffit de communiquer votre 
adresse mail à la mairie. Votre adresse n'est pas redistribuée à des tiers et vous pouvez 
vous désinscrire à tout moment. 
 

Actuellement, près de 75% des foyers de notre commune reçoivent T@mt@m. 
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Edito 
 

Madame, Monsieur, chers amis, 

L’équipe municipale et les associations vous ont concocté cette nouvelle 
rétrospective de notre vie communale en 2022, pour le plaisir de nous remémorer 
les bons moments et pour en garder la trace. Avant de vous y plonger, je vous 
propose un résumé succinct des actualités municipales exposées lors de la dernière 
cérémonie des vœux à laquelle vous n’avez jamais été aussi nombreux. Nous étions, 
fort heureusement, dans la salle rénovée de l’ancienne école, plus spacieuse que 
la salle d’honneur, et qui est désormais nommée : « Espace Jacques Foureaux ».    

 

LES FINANCES 

Une étude financière menée sur les communes de la CCSSO montre que notre situation financière est 
très saine grâce à des charges de fonctionnement faibles, à l’effort fiscal de chacun d’entre nous qui 
reste néanmoins inférieur à la moyenne des communes de notre taille, à nos financeurs notamment 
l’état, le département, la région.  

Chaque année nous votons 1% d’augmentation des taux, ce qui est faible mais nous permet d’absorber 
les imprévus et d’augmenter progressivement notre capacité d’investissement, même si elle reste 
encore assez limitée. En effet, chaque année nous devons faire des choix parmi les travaux 
souhaitables. En 2022, dans le contexte économique difficile, nous avons symboliquement maintenu 
les taux d’imposition malgré une capacité d’investissement déjà rognée par une reprise en charge 
du FPIC (arrêt de la prise en charge par la communauté de communes), l’augmentation des charges 
générales (inflation), du coût de l’énergie (impact néanmoins assez limité grâce au bouclier tarifaire 
dont bénéficient encore les petites communes). Les investissements en matière d’éclairage et de 
chauffage plus économes, le moindre usage des véhicules communaux, la baisse du chauffage, les 
absences de notre agent communal ont en contrepartie permis de faire quelques économies.  

Nous n’avons plus aucun encours sur le budget général mais un nouvel emprunt sera nécessaire pour 
terminer les travaux d’enfouissement des réseaux qui, outre les aspects esthétiques et de fiabilité 
du réseau, nous permettent d’être en conformité avec la charte du PNR sur l’éclairage et 
d’augmenter la capacité du réseau en vue du développement des usages électriques (pompes à 
chaleur, véhicules électriques …)  

Sur le budget annexe d’assainissement, le sujet 2023 sera l’impact de l’inflation sur le taux du livret 
A et donc sur les frais financiers liés à nos emprunts. Ce budget assainissement devrait être repris 
par la communauté de communes avant 2026.  
 

LE PERSONNEL 

Avec les finances et l’équipe municipale, le 3eme pilier du fonctionnement de la commune, c’est 
l’équipe administrative et technique. 

Monsieur Malezwski notre agent communal a démissionné de ses fonctions. Monsieur Malal, habitant 
de la commune l’a remplacé en plusieurs CDD successifs pendant ses arrêts maladie. Un recrutement 
est en cours, l’appel aux candidatures est ouvert. 

Madame Montigny notre agent d’entretien a fait valoir ses droits à la retraite. Elle est remplacée en 
CDD par Madame Nied avec un nombre d’heures fortement réduit. 

Mesdames Clopier et Hatte qui réalisent 31 heures par semaines à elles deux, restent fidèles à leur 
poste de secrétariat et nous les en remercions, ainsi que Madame Prévost très appréciée des parents 
pour l’accompagnement en toute confiance des enfants dans le car. Il est de ce fait très utilisé avec 
un bénéfice sur la sécurité des enfants autour de l’école et le bilan carbone des trajets domicile – 
école. 
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LES TRAVAUX 

Les principaux chantiers menés en 2022 ont été : 

- la reconversion de l’ancienne école en salle polyvalente et avec notamment la démolition du mur 
porteur remplacé par une cloison mobile, la création de sanitaires aux normes PMR, l’installation de 
pompes à chaleur plus économiques et offrant un espace climatisé de sécurité lors des canicules. Il 
reste à réaliser une phase huisserie qui a été différée en raison d’une flambée spéculative sur les 
prix des matériaux en 2022.  

- la reprise des travaux d’enfouissement des réseaux rues de la vallée, et du clos du prieuré. Il reste 
à démonter le réseau télécom et à le passer dans les gaines prévues à cet effet. Cela demande 
toujours un délai, mais nous espérons une fin de chantier rapide.  
 

PROJETS 2023 

Sans entrer dans le détail d’une liste à la Prévert, et en fonction de nos capacités financières, les 
principaux projets en réflexion pour l’année 2023 concernent le lancement d’une nouvelle phase 
d’enfouissement si nous avons pu obtenir des prêts à des taux intéressants, la construction d’un 
abribus aux maisons neuves qui nécessite encore des démarches administratives, des travaux 
d’isolation dans les bâtiments communaux, la vente du chemin inutilisé entre Saint-Nicolas d’Acy et 
Jouvancourt avec le rachat en contrepartie d’un terrain au-dessus du cimetière le long du petit bois,  

Le dossier de la carte communale avance, une première consultation du public sera organisée dans 
les semaines qui viennent. 

S’agissant de projets privés mais importants pour notre commune et conduits en bonne intelligence 
avec les promoteurs, la commercialisation des appartements du projet de réhabilitation du moulin 
de Courteuil et des pavillons entre la rue de l’église et la route départementale avancent bien ; si 
vous n’avez pas pu participer à la réunion publique de présentation, vous pouvez prendre rendez-
vous avec les promoteurs pour découvrir une maquette 3D des deux projets au-dessus des bureaux 
de Pascal Servière. 

Les services départementaux étudient l’éventualité de la reprise du tapis d’enrobé sur la route 
départementale. Nous espérons fortement que ce projet puisse aboutir ; il apportera une réduction 
des nuisances sonores très appréciable pour les riverains.  
 

ETRE BIEN  

Tout cela n’est que technique et finances. La vraie raison de notre engagement est d’ « être bien » 
à Courteuil Saint-Nicolas. Bravo aux bénévoles qui ont œuvré tout au long de l’année pour vous 
proposer de nombreux événements tels que la fête des voisins, la chasse aux œufs, la fête de la 
Saint-Jean, une conférence sur « Gui de la tour » et les Bouteiller, un atelier croquis, une balade 
nocturne le jour de la nuit, le téléthon, un concert de Noël à la bougie pour les enfants, la décoration 
des sapins de Noël, un spectacle de Noël pour les enfants, et chaque semaine, les jeudis de villa’joie, 
l’anglais pour les enfants, le bridge du lundi, pour les sportifs les cours de « fonctional training », de 
yoga, en plus des activités proposées à Avilly-Saint-Léonard. Nous avons également adhéré à 
l’épicerie sociale de Chantilly pour pouvoir aider les foyers qui seraient les plus fragilisés par la crise 
actuelle. Merci donc à tous les bénévoles, grâce auxquels il fait bon vivre dans notre beau village ! 

 

François DUMOULIN 

Maire de COURTEUIL 

Vice-Président de la CCSSO 
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Mairie 

Coordonnées 
1, rue de la Nonette - 60300 Courteuil 

Tél. : 03 44 53 26 16 
Mail : courteuil.mairie@wanadoo.fr 

Site : www.courteuil.fr 

 
Accueil téléphonique 

Du lundi au jeudi de 9h00 à 12h00 
 

Accueil du public   
Lundi : 16h30 - 17h30 
Mercredi : 10h00 - 12h00 
Samedi : 10h00 – 12h00 (sur rendez-vous) 
Sur rendez-vous au 03 44 53 26 16 (le secrétariat) ou par SMS au 06 95 99 00 74 (Monsieur le maire) 
  
 

Agents administratifs 
 

Nathalie HATTE secrétaire  
Delphine CLOPIER secrétaire  
 

Agents d’animation 
 

Yamina PREVOT accompagnatrice bus scolaire 
 

Agents techniques 
 

Aïssam MALAL  employé municipal 
 
Pascal MALEZWSKI employé municipal, a cessé son activité en octobre. 
Sylvie MONTIGNY agent d’entretien ménager, a pris sa retraite fin décembre. 
 
 

RENDEZ-VOUS 
 AVEC MONSIEUR LE MAIRE 

Monsieur le maire reçoit principalement le 
mercredi matin et le samedi matin ou en 
fin de journée. 
Pour prendre rendez-vous, contactez-le au 
06 95 99 00 74 ou par mail à 
courteuil.mairie@wanadoo.fr ! 

 

PASSEPORT ET CARTE D’IDENTITE : ANTICIPATION CONSEILLEE 

Les démarches pour obtenir ces documents se font, depuis quelques années, dans 
les mairies équipées de bornes numériques. Dans l’Oise les plus proches sont Senlis, 
Chantilly et Creil. Toutefois dans notre département, pour obtenir un rendez-vous, 
les délais sont actuellement très longs (de 4 à 6 mois). Alors, si vous avez besoin 
d’une nouvelle pièce d’identité pour sortir du territoire cet été, anticipez !  
Rappelez-vous aussi que vous pouvez vous rapprocher de n’importe quelle mairie en 
France, si elle est équipée.  
Le Val-d’Oise n’est pas très loin (Fosses, Louvres, Goussainville…). 
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Etat-Civil 2022* 

 

 

 

Naissances : 4  

Le 27 octobre   Côme BOGAERT 

Le 9 novembre  Gabrielle DESESPRINGALLE   

et Nahil en février, Maxence en juillet  

 

 

Mariages : 1  

Cassandra et William en décembre 

 

 

Décès : 4 dont 

Le 8 juin    Françoise RESSEGUIER épouse LE CHAPELAIN 

Le 22 novembre Michelle ERRANTE épouse PISTOLESI 

Le 15 décembre  Joël FEVRIER  

 

Nous vous informons du décès le 20 octobre de Gisèle DUMOULIN, née PRIVAT dans sa 80ème 

année. Arrivée à Courteuil en 1970, elle a assuré un temps la gestion de l'entreprise familiale de 

vente et réparation de matériel de bureau, abandonnée avec l'avènement de l'informatique. Puis elle 

a remplacé Mme Péluard au secrétariat de la mairie sous la mandature de Jacques Foureaux. Elle a 

ensuite suivi son époux Jacques en Normandie, parti à Falaise pour restaurer et installer dans le 

"musée des automates" une partie de la collection Roullet-Decamps qui était conservée au moulin 

de la Chaussée à Saint-Nicolas d’Acy. Selon ses volontés, la cérémonie a eu lieu à Caen dans l'intimité 

familiale, avant de venir reposer au cimetière de Courteuil. 

 

* publication avec l'autorisation des familles  
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Budget de fonctionnement 

Impôts : pas d’augmentation du taux de la part communale en 2022 ! 

Lors du Conseil Municipal du 12 avril, à 
l’unanimité des membres présents, le 
budget primitif a été voté et les taux 
d’imposition 2021 reconduits pour 2022. Ce 
choix rompt avec l’augmentation des taux 
de 1% votée chaque année depuis 2014, pour 
absorber le coût de dépenses imprévues et 
aussi augmenter progressivement la 
capacité d’investissement de la commune.  
 

Sans présager du vote du budget 2023, la 
taxe foncière va mécaniquement 
augmenter de 7,1% en 2023 dans toutes 
les communes. Et ce du fait d'une revalorisation des valeurs locatives cadastrales calculée 
par l'INSEE à partir des indices des prix à la consommation entre nov. 2021 et novembre 2022. 
 

Présentation synthétique des dépenses et recettes de fonctionnement 

de la commune pour 2022 
 

Charges à caractère 
général : entretien voirie 
et réseaux, électricité. 

Charges de personnel : 
moyenne française 
supérieure à 30% 

Charges de gestion 
courante : indemnités 
élus, subventions, service 
incendie. 

FNGIR + FPIC : impôts de 
solidarité entre territoires 
de la compétence de l’Etat 

Fiscalité locale : impôts 
directs locaux (taxes 
foncières). 

Impôts et taxes : 
attribution de 
compensation. 

Dotations et 
participation : dotation 
forfaitaire des communes, 
dotation de solidarité 
rurale. 

Atténuation de charges : 
remboursements 

Produits et services :       
concessions dans le 
cimetière 

19%

21%

26%

34%

471 551 € de dépenses 

Charges à caractère général : 88 652 €

Charges de personnel : 101 713 €

Charges de gestion courante : 121 936 €

FNGIR + FPIC : 159 250 €

72%

18%

7%

2%
1% 515 851 € de recettes 

Fiscalité locale : 373 403 €

Impôts et taxes : 90 241 €

Dotations et participation : 37 971 €

Atténuation de charges : 11 948 €

Produits et services : 2 287 €

TAXE FONCIER BATI 

Avec 1% d’augmentation chaque année, le 
taux est passé de 10,92% en 2014 à 
12,02% en 2021 et 2022. Toutefois, le taux 
appliqué depuis 2021 est de 33,56%, car il 
inclut le transfert du taux départemental de 
21,54% sur celui de la commune et ceci 
dans le cadre de la réforme visant à la 
suppression de la taxe d’habitation. 
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Travaux sur la commune 
 

Un été riche 

Avec l’enfouissement des réseaux vient le temps de la transformation et rénovation de notre 
ancienne école devenue salle des associations.  

De gros travaux étaient nécessaires afin de rendre cette salle plus fonctionnelle : 

- Création d’un WC PMR dans l’ancien hall d’entrée ;  

- Suppression du mur porteur entre les deux classes ;  

- Rénovation totale de l’électricité ; 

- Pose d’une climatisation ; 

- Pose d’une cloison mobile ;  

- Nouvelle peinture et revêtement de sol. 

 
 

Tous ces travaux rendront, nous l’espérons, de 
grands services à nos associations. 

Cette salle, en hommage, sera nommée 
« Espace Jacques Foureaux ». 

 

 

Le 9 mai 2022 a vu le démarrage des travaux d’enfouissement des 
réseaux aériens (éclairage public, téléphone et fibre). 

Apres implantation de la base vie et traçage des réseaux existants, 
premier coup de pelle le 18 mai pour des travaux estimés à 6 mois pour 
la partie génie civil, puis restera à enfouir le téléphone et la fibre avant 
d’enlever les poteaux en béton et bois disgracieux et laisser place à de 
nouveaux candélabres plus harmonieux pour notre village. 

Il est vrai, que pendant les travaux, les 
habitants de la rue de la vallée ont vécu 
quelques aléas de circulation, mais c’est pour 
moderniser et améliorer notre quotidien. 
Notre commune bouge et va vers le futur. 

Pour ces travaux nous tenons à remercier le Syndicat d’Energie de l’Oise 
(SE60) pour la maitrise d’œuvre et le suivi du chantier. L’entreprise Inéo 
pour la réalisation a mis en place une équipe qui a effectué un travail 
remarquable aussi bien en voirie, qu’en branchement chez les riverains. 

Les travaux de génie civil se sont terminés comme prévu aux alentours du 
27 octobre.    

 

Sylvain BRICE, adjoint au Maire, délégué aux travaux sur les bâtiments et réseaux (hors eau et assainissement) 

Denise TUSCHE, conseillère municipale 

LES ACTIVITES DE LA SALLE 

En plus des jeudis Villa’Joie et des cours 
d’anglais, la salle accueille également des 
cours collectifs de coaching sportif et de yoga. 
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CCAS 

 
La mission qui est confiée au CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) par 
la loi est la suivante : « Le CCAS anime une action générale de prévention et 
de développement social dans la commune, en liaison étroite avec les 
institutions publiques et privées ».  

Dans une petite commune comme la 
nôtre, le CCAS se trouve limité par la faiblesse de ses moyens 
propres : un budget modeste, pas de personnel. De plus, les 
problèmes auxquels il faut répondre comportent de multiples 
aspects spécialisés que le CCAS ne peut pas maîtriser et il doit 
s’appuyer alors sur des coopérations avec divers partenaires. 

De 2018 à 2022, le CCAS a aidé 8 foyers modestes qui l’ont sollicité en prenant en charge entre 30% 
et 80 % de leur taxe dite de raccordement de 800 €, une dernière demande est à l’étude. 

En janvier 2022, le CCAS a envoyé à tous les foyers de la commune un courrier pour que ceux qui le 
souhaitent s’inscrivent sur le registre nominatif des personnes vulnérables. Ce registre permet aux 
services départementaux d'appeler les personnes inscrites en cas de déclenchement par le préfet du 
plan d'alerte et d'urgence, lors de risques exceptionnels (grand froid, canicule, risques sanitaires, …) 
pour s'assurer que les mesures de prévention sont prises. Le registre est confidentiel. Seuls les 
professionnels chargés des dispositifs d'urgence en ont connaissance. 

Le CCAS offre chaque année un repas aux habitants de la commune de 65 ans et plus. Ce repas des 
aînés n’ayant pas pu avoir lieu en 2021 et 2022, les membres du CCAS ont décidé d’offrir des chocolats 
aux habitants de plus de 75 ans qui le désiraient, 28 boîtes ont été distribuées en février. Cette 
initiative de remplacement semble avoir été appréciée.  

Au mois de mars, après avoir visité les locaux de l’association « Entraide La source », épicerie sociale 
de Chantilly, les membres du CCAS ont voté l’adhésion du CCAS de Courteuil à cette association. 

 

Le CCAS de Courteuil se veut le lieu d’écoute et d’aide pour les personnes qui rencontrent des 
difficultés, passagères ou durables, dans leur vie quotidienne.  

N’hésitez pas à solliciter ses membres ! 
 

Marie-Hélène NOUGIER 

1re adjointe au Maire déléguée aux affaires sociales 

Vice-présidente du CCAS 

LES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU CCAS DE COURTEUIL 

Le conseil d'administration du CCAS de Courteuil est présidé par le maire. Il comprend en 
nombre égal, 4 membres élus par le conseil municipal et 4 membres nommés par le maire 
parmi des habitants du village non membres du conseil municipal et qui participent à des 
actions de prévention, d’animation ou de développement social. 
 

Membre élus :      Membres nommés : 
Monsieur François DUMOULIN (Président)    
Madame Marie-Hélène NOUGIER   Madame Monique BARADAT 
Madame Denise TUSCHE    Madame Dominique LUC 
Madame Roselyne MONTAGU   Madame Josiane BLONDEAU 
Monsieur Eric MARTIN     Monsieur Pierre BLANCHARD 
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ENTRAIDE LA SOURCE 

Epicerie sociale basée à CHANTILLY 

Conformément à son engagement, la commune de Courteuil 
développe des actions en faveur des plus démunis par le biais de son 
Centre Communal d’Action Sociale. Dans le cadre d’une approche 
territoriale élargie, monsieur le Président, François DUMOULIN, a signé 
une convention de partenariat le 1er juillet 2022 avec l’épicerie sociale 
installée dans le quartier Lefébure à CHANTILLY, permettant ainsi aux 
habitants de COURTEUIL traversant des difficultés financières d’avoir 
accès aux services de l’association ENTRAIDE LA SOURCE. 

 

Créée en septembre 1999, cette épicerie solidaire a pour but de venir en aide ponctuellement à 
des personnes en difficulté, orientées par les Centres Communaux d’Action Sociale des communes 
adhérentes. COURTEUIL rejoint ainsi des partenaires de longue date tels que : APREMONT, BORAN- 
SUR-OISE, CHANTILLY, GOUVIEUX, LAMORLAYE, PLAILLY, PRECY-SUR-OISE et VINEUIL-SAINT-FIRMIN.  
 

D’autres partenaires financiers soutiennent également cette structure : le Conseil Départemental de 
l’Oise, l’Etat, les clubs de services (KIWANI, LIONS, ROTARY, INNERWHEEL). Elle reçoit également 
des dons de particuliers. Des élèves de collèges, de lycées se mobilisent ponctuellement pour 
collecter de la nourriture. 
 

Une collecte nationale sous l’égide de la Banque Alimentaire a lieu chaque année, le dernier 
Weekend de novembre. Cette année ce sont 7 tonnes de marchandises récoltées dans 10 magasins 
du secteur par 180 bénévoles. 
46 tonnes de marchandises ont été distribuées en 2022 ! 

 
 
Dernièrement, les écoliers de 
Chantilly et de Gouvieux se sont 
mobilisés pour collecter de très 
beaux jouets qui ont été remis pour 
le noël des enfants dont les parents 
et grands-parents fréquentent 
l’épicerie.  
 
 
 

 
Les critères permettant d’accéder à cette épicerie, sont étudiés par les C.C.A.S des mairies. Une 
fiche d’instruction identique sert de lien entre les différentes structures et l’épicerie. Ce document 
permet d’identifier la composition de la famille, le reste à vivre, ce qui déterminera le montant 
hebdomadaire à attribuer ainsi que la durée de l’aide. Les familles participent au fonctionnement 
de cette épicerie à hauteur du 1/10ème de la valeur affichée des produits à leur disposition : 
Nourriture, produits d’entretien, d’hygiène ainsi qu’un vestiaire.  
 

Tous les vendredis, une cinquantaine de bénévoles se relaient pour accueillir, écouter et servir 
les bénéficiaires (un horaire de passage étant attribué à chaque commune). 
L’approvisionnement se fait pour 57% auprès de la banque alimentaire de COMPIEGNE (toutes les 
semaines) avec laquelle une convention financière de partenariat a été mise en place. Cet apport 
est complété par des achats auprès de magasins de proximité. 
 

Ainsi en 2022, 234 familles ont été accueillies soit 505 personnes aidées. 
 

Bonne humeur et discrétion sont les maitres mots de l’équipe en place qui a commencé à s’investir 
auprès des habitants de COURTEUIL dès la fin de l’année 2022. 
 

Roselyne MONTAGU 

Présidente de l’association, Conseillère municipale et membre du CCAS 
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Après-midi Eco-citoyen 

Visite de la station d’épuration de Senlis 
 

Afin de marquer la fin des travaux d’assainissement de notre 
commune, une visite de la station d’épuration de Senlis était 
proposée le 3 décembre 2022. 

Nous avons pu y observer les installations depuis l’arrivée de 
l’eau jusqu’à la fin de son traitement.  

L’eau une fois traitée est rejetée dans la Nonette. Cette eau 
poursuivra son cycle d’assainissement de façon naturelle. 

A l’entrée du traitement de nos eaux usées se trouve un 
système de « griffes » qui permet d’exclure les déchets solides 
avant la séparation des boues et des huiles…. Nous avons été 
surpris par les déchets qui peuvent arriver jusqu’à la station comme des cotons-tiges ou encore des 
lingettes…. Enfin, les techniciens présents ce jour ont souligné qu’en période de fêtes la station est 
plus fortement sollicitée : c’est l’envers du décor de notre civilisation, ce que nous ne préférons pas 
voir. Par ailleurs et même si nos eaux usées sont traitées, nous déversons encore dans la nature des 
résidus chimiques et médicamenteux qui continuent de polluer et transformer notre environnement. 
Nous devons être vigilants sur nos rejets dans les canalisations.  

Avec notre raccordement au réseau d’assainissement, notre engagement vers une dépollution de nos 
habitudes de vie est en marche mais, en tant que citoyens, nous avons encore une éco-responsabilité 
collective. 

 

En conclusion voici quelques conseils : 

La peinture et les détergents contenant de l’ammoniaque, ainsi que l’huile de moteur ou encore les 
médicaments sont très nocifs pour l’eau. Ne les jetez surtout pas dans les éviers et les toilettes. Les 
huiles de cuisson, quant à elles, occasionnent des rejets de graisse qui impactent les réseaux 
d’assainissement. 
De même, ne jetez pas de lingettes, serviettes hygiéniques, mégots de cigarettes, cotons-tiges… Non 
seulement, ils peuvent contenir des agents contaminants, mais de plus, ils risquent d’obstruer les 
canalisations. Seul le papier toilette peut être jeté dans les toilettes. 

L’utilisation de produits chimiques pour l’entretien de la maison est une habitude bien ancrée dans 
beaucoup de foyers. Pourtant, les produits naturels présents dans nos placards sont tout aussi 
efficaces (et bien moins chers) pour nettoyer la maison tout en protégeant l’environnement. 

Ainsi, vous pouvez utiliser le vinaigre blanc, le bicarbonate de soude, le savon de Marseille et bien 
d’autres produits naturels pour nettoyer votre linge et votre maison.  

Virginie PARDO 

Conseillère municipale, déléguée de la commune au PNR 
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Ecole de la Nonette 

RPC en bonne santé  

L'école de la Nonette se porte bien, 116 élèves en 2021/2022, 118 en 2022/2023 pour 5 classes, 
encadrée par une équipe pédagogique dévouée et bienveillante.  
 

Trois classes ont été équipées de VIP (vidéo projecteur 
interactif) avec ordinateur et une salle informatique a été 
développée.  
 

Les enfants ont profité de plusieurs sorties très appréciées : 

• Visite de la maison de la pierre à Saint Maximin ; 

• Site archéologique de Samara dans la Somme ;  

• Théâtre à Coye-la-Forêt, avec les spectacles  
"qui a coupé l'eau ? " pour les plus petits,  
"Aladin et la prophétie" pour les autres. 

 

À raison de 8 séances consécutives à la piscine, les enfants ont bien progressé en natation.  
 

Les CM1 et CM2 continuent leur projet "sciences" sur le changement climatique, tandis que les autres 
sections travaillent sur la biodiversité.  
 

Enfin, pour bien terminer l'année scolaire, le 2 juillet s'est tenue la fête de l'école, avec le spectacle 
que les enfants ont offert à leurs parents ravis, suivi de la traditionnelle kermesse organisée par les 
parents.  

A noter cette année, la mise en œuvre sur notre école d'un projet 
du programme national phare, en l'occurrence le plan de 
prévention du harcèlement à l'école. Ainsi, une journée a été 
consacrée à la sensibilisation de tous à l'aide de livres et de vidéos. 
Une autre journée, pour les plus grands, sera consacrée au 
cyberharcèlement. Les enfants ont, en outre, déjà réalisé des 
affiches pour participer au concours "Non au harcèlement ". Ces 
affiches s'inscrivent également dans le projet artistique de toute 
l'école sur les volumes et les 
couleurs. Les enfants ont 
construit et peint des boîtes pour 
créer une ville moderne, dans 
l'esprit du peintre Mondrian.  

Avec bonheur et fierté, les 
parents ont pu voir ces 
réalisations lors du spectacle de 
Noël.  

 

Si vous désirez inscrire votre enfant à l'école de la Nonette, n'hésitez pas à contacter la mairie tout 
au long de l'année ! 

Jocelyne LADROUE et Edwige CENDRES 

 Conseillères municipales, membres de la commission scolaire 

 

RPC : REGROUPEMENT 

PEDAGOGIQUE CONCENTRE  

Courteuil et Avilly-St-Léonard se 
sont associées pour gérer 
l’enseignement des classes de 
maternelle et primaire qui se 
trouvent toutes concentrées à 
l’école de la Nonette à Avilly. 
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Nos Déchets 

Pourquoi de plus en plus d’encombrants 

restent-ils sur les trottoirs ?   

C’est surtout parce que nous ne savons pas bien ce qu’est un encombrant.  
Les déchets encombrants sont, sur le territoire de la CCSSO (Communauté de Communes de Senlis 
Sud Oise), DES OBJETS VOLUMINEUX provenant exclusivement d’usages domestiques qui, par leur 
nature, leur poids et leur dimension, peuvent être difficilement transportables dans un véhicule 
de tourisme, mais dont le poids n’excède pas 25kg et qui restent manipulables aisément par 2 
personnes. 
 
Ils sont collectés en porte à porte une fois par trimestre. 
Les règles de la collecte :  Présentation en vrac et proprement disposé, au même endroit que les 
conteneurs ordures ménagères ou tri.  
Tout comme les conteneurs, les encombrants doivent être sortis la veille pour le lendemain. Ils ne 
doivent pas empêcher le passage des piétons et poussettes. 

 

Quels sont les déchets exclus des encombrants et qui ne 

seront jamais ramassés ? 
 

Les déchets d’équipements électriques et électroniques (D3E) : 
- Gros électroménagers : cuisinière, machine à laver, sèche-linge, réfrigérateur, congélateur... 
- Les écrans : téléviseurs, ordinateurs. 
- Et évidemment comme ils peuvent rentrer dans une voiture tous les petits appareils électriques : 
grille-pain, aspirateur, fer à repasser, appareil photo, caméra, téléphone, jouets à piles, lecteur 
DVD, imprimantes, robots ménagers... 
 
Les déchets dangereux : 
Il s’agit des déchets, qui, par leurs caractéristiques, sont dangereux pour l’homme et/ou 
l’environnement (inflammation, corrosion, pollution) et ne peuvent être éliminés dans les mêmes 
conditions que les ordures ménagères. 
Ce sont tous les résidus de bricolage (acides, peintures, diluants), de jardinage (insecticides, 
engrais), d’activités particulières (moteur de voiture, huiles, batteries, pneumatiques, ampoules et 
LED, piles...), les radiographies, les déchets d’amiante, les déchets de soins médicaux. 
 
Les déchets inertes : 
Ce sont les déchets provenant de constructions, démolitions ou déblais de travaux (terre, cailloux, 
gravats, béton, brique, sable, carrelage, plâtre...) 
 

DATES DES COLLECTES DES ENCOMBRANTS SUR LA COMMUNE EN 2023 

Les jeudis : 23 février – 18 mai – 24 août – 23 novembre 
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Que deviennent nos encombrants collectés ? 
 

Ils sont envoyés en CENTRE D'ENFOUISSEMENT de la Société 
Routière de l'Est Parisien (REP) à Bouqueval (Val-d’Oise). 
 

Il n’y a aucune valorisation de ces objets volumineux.  
 

Alors, n’hésitons pas à donner une seconde vie à nos encombrants 
en les réparant ou en les donnant, au lieu de les jeter !  

 

Comment valoriser nos encombrants ? 
Plusieurs solutions s'offrent à nous :   
 

La déchetterie : 
Lorsque nous apportons nos encombrants en déchetterie, ils sont recyclés dans 95% des cas !  
Nous devons alors trier et répartir nos encombrants dans les contenants spécifiques, afin de 
permettre une valorisation maximale des matériaux.  
L’accès à la déchetterie est autorisé sur présentation de la carte établie à notre nom, délivrée 
gratuitement par le SMDO (Syndicat Mixte du Département de l’Oise). 
 

Déchetteries proches de Courteuil :  
CREIL Parc Alata, BARBERY ZI rue de Meaux, 

 PLAILLY Route de Survilliers, BRENOUILLE allée des Artisans. 
Ouvertes du mardi au samedi de 9h à 12h et de 14h à 18h, dimanche de 9h à 12h 

  

La recyclerie : 
Une recyclerie récupère les objets, le mobilier ou l'électroménager uniquement s'ils sont 
réemployables. 
Avec la mode du vintage et la sensibilité croissante pour le réemploi, les recycleries ont le vent en 
poupe. Dans la recyclerie installée à Villers Saint Paul, 3 % seulement des objets déposés ne sont pas 
réemployés, sachant qu’elle récupère 400 tonnes par an.  

 

 

 
Sud Oise Recyclerie 

ZA du Marais sec - Rue du Pont de la Brèche  
60870 Villers-Saint-Paul 

 

 
 
 

 

Cette recyclerie est une structure de l’économie sociale et solidaire qui contribue à la réduction 
des déchets en offrant une seconde vie aux objets. Elle collecte, trie, valorise les objets puis les 
revend à petits prix dans sa boutique de réemploi et sensibilise à l’environnement.  
 

• Boutique ouverte du mardi au samedi de 10h à 17h, fermée le jeudi matin 
• Dépôts possibles du mardi au samedi de 10h à 12h et de 13h30 à 16h30 
• Ramassage chez les particuliers sur rendez-vous au 03 60 46 80 08  
 
Faisons, nous aussi, un geste pour la planète tout en nous débarrassant d’objets dont nous ne nous 
servons plus ! 

Marie-Hélène NOUGIER 

1re adjointe au Maire 

Membre de la commission « Préservation et Protection de l’Environnement » de la CCSSO 
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Vie de la CCSSO 

L’année 2022 a été une année de refondation pour notre 
Communauté de Communes Senlis Sud Oise (CCSSO) avec 
le lancement d’un pacte fiscal et financier et d’un pacte 
de gouvernance. 

Il ressort de ces travaux que la situation financière de la 
CCSSO est particulièrement saine avec une capacité d’investissement très rassurante, qui 
nous donne les moyens de faire de notre communauté de communes un espace de solidarité 
territoriale. Cette solidarité aura une traduction concrète avec un fonds de concours au 
profit de la commune de Mont-l’Evêque. Commune privée d’eau potable où d’importants 
travaux de raccordement au réseau de Senlis sont nécessaires. Cet acte de solidarité est une 
première étape vers la prise de compétence « eau potable » par la CCSSO avant 2026. 

Le Pacte de gouvernance va permettre de redéfinir les principes de fonctionnement de la 
CCSSO avec une gouvernance plus partagée entre toutes les bonnes volontés. Il faut 
également une administration à la CCSSO consolidée avec plusieurs recrutements en cours. 

Une des grandes nouveautés de l’organigramme est la constitution d’un pôle de 
l’environnement et de la transition écologique qui traduit l’ambition de la CCSSO sur ce sujet 
transversal qui doit imprégner toutes nos politiques publiques, guidées notamment par notre 
Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET).   

2023 sera une année clé pour bien des projets, en premier lieu au niveau du développement 
économique avec le transfert à la CCSSO des zones d’activités des Portes de Senlis et de 
Brasseuse ainsi que celui du business plan du quartier Ordener. 

Les études et réflexions sur le projet de centre aquatique devraient désormais permettre de 
statuer et s’orienter vers un appel d’offre pour une concession de travaux et de service 
public de l’équipement. 

La phase 1 du schéma des voies cyclables devrait voir son 1er coup de pioche au printemps, 
notamment du collège Fontaine des Prés vers Aumont-en-Halatte puis vers la base aérienne 
d’un côté, vers Fleurines de l’autre, et encore de la gare de Senlis vers l’Hôtel Escapade et 
la plateforme Amazon (la liaison Courteuil – Senlis devrait faire partie de la phase 2 en 2024). 

Après une reprise de l’activité en 2022, le secteur du tourisme devrait encore retrouver des 
couleurs. Dans notre territoire préservé, le tourisme est une dimension essentielle de la vie 
économique et de notre attractivité. Nous attendons l’arrivée du nouveau directeur de 
l’office du tourisme de Chantilly-Senlis et en 2023 nous financerons des travaux de 
rénovation pour améliorer l’accueil du public à Senlis.  

Du côté, petite enfance, le Relais d’Assistantes Maternelles (RAM) rend toujours un grand 
service aux parents et accompagne les assistantes maternelles. Une réflexion est menée pour 
développer des Maisons d’Assistantes Maternelles (MAM), solution intermédiaire entre crèche 
et assistante maternelle et qui semble cumuler les avantages des deux modes de garde. 

La CCSSO c’est aussi la collecte des déchets avec un objectif de réduction des tonnages et 
de valorisation en lien avec le SMDO.  

La CCSO peut donc voir l’avenir de façon optimiste. Nous avons un beau territoire, nous 
avons de quoi financer un ambitieux plan d’investissements, alors, en avant ! 

 
François DUMOULIN 
Maire de Courteuil 

 Vice-Président de la CCSSO, délégué au PCAET et voies douces 
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PNR Oise-Pays de France 

La désimperméabilisation des sols  
un enjeu majeur pour l’eau 

 
Le recours systématique à une logique de réseaux (imperméabilisation-caniveaux-avaloirs-
canalisations-stations de traitement-rejet, etc.) dans la gestion des eaux pluviales a conduit à une 
impasse tant technique (toujours plus d’eau à traiter), qu’environnementale (disparition de la nature 
en milieu urbain) et financière (surcoût des aménagements).   

- Source News Letter du 29 octobre 2020 du PNR – 

 

Ces eaux pluviales chargées en résidus polluants sont évacuées dans 
le réseau fluvial et contribuent par là-même à la pollution 
grandissante de nos rivières. Le long des surfaces imperméabilisées, 
l’eau prend de la vitesse avant d’être concentrée et dirigée vers les 
cours d’eau. Conséquence, la rivière reçoit ces eaux chargées en un 
point, ce qui érode les berges. 
 
Les enjeux s’articulent autour de quatre axes majeurs :   
 
Sortir de la tradition de l’assainissement urbain conduisant au tout 
réseau ; 
Stopper la pollution des rivières et de leurs berges ; 
Maîtriser les ruissellements des eaux pluviales ; 
Lutter contre les îlots de chaleur urbain. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Il existe plusieurs aménagements pour favoriser l’infiltration de l’eau. Ces aménagements de type 
paysager, peuvent s’intégrer avec harmonie dans nos villes et nos villages : bandes enherbées, haies, 
dalles gazon, tranchées drainantes …. Le système sol-bactérie-racine agit alors comme une véritable 
petite centrale de traitement des déchets : les peupliers, saules ou encore graminées. 
 
 

                
 
 

 

                           
 
 
Lors de nouvelles habitations/lotissements il peut être prévu de laisser des parcelles enherbées pour 
recueillir l’ensemble des eaux pluviales de l’habitation sur son terrain. 
 

La Nonette à Saint-Nicolas d’Acy 
 

Dalle de gazon Graminée 
 

8,3% DE SURFACE ARTIFICIALISEE DANS L’OISE 

Alors que la moyenne nationale est de 5,5 % 
Source Aménagement du territoire et gestion des eaux pluviales (17 mai 2018) 

 

Tranchée drainante 
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Vous l’aurez compris, les objectifs sont : 
• d’infiltrer l’eau de pluie là où elle tombe ; 
• d’éviter la circulation de l’eau dans les infrastructures enterrées ; 
• de recharger les nappes phréatiques via l’infiltration des eaux de pluie ; 
• de lutter contre les inondations en évitant de venir gonfler le débit des rivières ; 
• de privilégier des aménagements robustes et fonctionnels qui viendront freiner les pluies 

d’orage ; 
• de réintroduire la nature en milieu urbain ; 
• de créer des ilots de fraicheur face à l’augmentation des températures ; 
• de planter des végétaux qui ont une fonction épuratrice. 

  
 

Actuellement et pour les communes qui en font la demande, une 
étude d’aménagement paysager intégrant la gestion alternative des 
eaux de pluie est réalisée par le Parc Naturel Régional Oise - Pays de 
France. 
 
 
 
L'entendez-vous, l'entendez-vous 
Le menu flot sur les cailloux ? 
Il passe et court et glisse 
Et doucement dédie aux branches, 
Qui sur son cours se penchent, 
Sa chanson lisse.  
 

Emile Verhaeren (1855-1916) 

 
 
 

Virginie PARDO 

Conseillère municipale 

Déléguée de la commune au PNR 

 

Pont au moulin de Courteuil 
 

Illustrations de big bang communication pour 
l’agence de l’eau Rhône-Méditerranée-Corse 
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ASSEC 
 

ASsociation pour la Sauvegarde de l’Eglise de 
Courteuil et de son patrimoine Culturel  

 

En 2022 l’ASSEC est heureuse d’avoir pu vous offrir deux concerts dans 

notre église avec le concours des Petits chanteurs et l’Ensemble vocal 

de Senlis que nous remercions sincèrement. Le Requiem de Fauré le 

24 juin et les chants de Noël le 10 décembre.  

Ces deux concerts furent des succès et en décembre beaucoup 

d’enfants découvraient, ravis, les chants de Noël dans l’église 

mystérieusement éclairée à la bougie. Leurs parents étaient heureux 

de retrouver ces chants traditionnels dans notre belle église. Depuis 

plus de deux mille ans des hommes célèbrent ainsi l’humble naissance 

d’un enfant et la si belle image d’une mère et son fils, ce qu’est Noël !  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notre association se réjouit de ce partage et remercie de leur soutien toutes les personnes présentes. 

Entretenir le patrimoine, transmettre la beauté et la tradition font bien partie de nos statuts et de 

nos responsabilités et nous sommes très heureux de vous y associer.  

                               Jean AUBERT  
Président  
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Associations subventionnées 
par la municipalité 

 

ABC 
Objet : Apprentissage de l'anglais pour les 3 -11 ans 
Présidente : Céline BOCAHU - Contact : celine.bocahu@laposte.net - 06 62 85 26 00 
 
 

 

ARDE (Au Rendez-vous Des Ecoliers) 
Objet : Services Périscolaires de l’école de la Nonette + mercredi et vacances 

scolaires (Garderie – Centre de Loisirs des 3 à 12 ans) - www.aurendezvousdesecoliers.com 
Présidente : Camille BLANCHER - Contact : aurendezvousdesecoliers@gmail.com - 06 79 57 27 47 
 
 

Arts et musiques de la Nonette 
Objet : Ecole de musique et de qi jong 
Présidente : Marielle MAMAN - Contact : marielle.maman@free.fr - 06 85 74 33 88 

 
 

AU5V (Association des Usagers du Vélo, des Voies Vertes et Véloroutes des Vallées de l’Oise) 
Objet : Promotion de la pratique des circulations douces, conseil à la création des 

itinéraires cyclables et des voies vertes - www.au5v.fr 
Président : Thierry ROCH - Contact : contact@au5v.fr - 06 29 43 71 31  
 
 

Chorale d’Avilly-Saint-Léonard et Courteuil « la clef des chants » 
Objet : Chorale - www.choraleavillycourteuil.wordpress.com 
Vice-Président : Eric BRAVET - Contact : bravete@orange.fr - 06 63 93 28 83 
 

 

CSASL (Club Sportif d’Avilly Saint Léonard) 
Objet : Club de football - www.csavilly.footeo.com   

Président : Luc PERIGAULT Contact : luc.perigault@chanel.com       06 80 18 46 01 
Entraineurs :  Marc VINCENT (Responsable séniors) Contact : 06 09 96 48 56  

Corentin LOVINFOSSE (Responsable jeunes)  Contact : 06 80 13 92 64 
 
 

Radioléo 
Objet : Association d'initiatives locales ayant pour objectif de créer des occasions de rencontre 
entre les habitants d'Avilly-Saint-Léonard et Courteuil Saint-Nicolas- www.radioleo.fr   
Président : Philippe Humbert Contact : philippe.humbert.asso@gmail.com       06 22 71 03 75 
 
 

TCASL (Tennis Club d’Avilly-Saint-Léonard) 
Objet : Club de Tennis - www.tcasl.fr 

Président : Thierry MAMAN - Contact : tennis.avilly@gmail.com - Sophie Favrot : 06 31 01 98 12 
 
 

 

VILLA'JOIE 
Objet : Organisation de manifestations culturelles et récréatives pour les habitants 

de la commune et de ses environs. 
Présidente : Patricia LAUGEROTTE - Contact : patricia.laugerotte@gmail.com - 06 20 27 08 44 
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ABC  

L’ABC est une association créée en 2011 par la volonté de certains parents d’enfants et le soutien 
des mairies de Courteuil/Saint-Nicolas d’Acy et d’Avilly-Saint-Léonard. 

Elle a pour objectif de favoriser, par l’intermédiaire d’un enseignant anglophone, l’apprentissage 
de l’anglais de manière ludique (chansons, jeux traditionnels, contes, arts plastiques, …) et 
l’ouverture à d’autres cultures. 

Les enfants sont accueillis de 3 à 11 ans (de la maternelle jusqu’au CM2) et répartis au sein de trois 
groupes. 

Les cours ont lieu tous les samedis matin pendant 1h dans la nouvelle salle des associations de 
Courteuil. 

Pour plus de renseignements, vous pouvez me contacter au 06.62.85.26.00 / 
celine.bocahu@laposte.net 

Céline BOCAHU  

Présidente 
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ARDE 

Service périscolaire et accueil de loisirs 
associatif de l’école de la Nonette 

 

L'association Au Rendez-Vous des Ecoliers (ARDE) organise 
l'accueil des enfants avant et après la classe, ainsi que le 
mercredi et une partie des vacances scolaires.  
Elle compte cette année 78 familles adhérentes.  
Les enfants sont accueillis le matin avant la classe puis le soir 
pour le goûter et des jeux, en attendant de rentrer chez eux.  
Pendant les vacances scolaires et les mercredis, les places sont 
attribuées en priorité aux enfants scolarisés à l’école de la 
Nonette mais nous accueillons régulièrement quelques familles 
extérieures. Pour toute question concernant l’adhésion, merci 
de nous contacter par mail à l’adresse suivante : aurendezvousdesecoliers@gmail.com 
  

Nos horaires d’ouverture 

Garderie 
périscolaire les 
jours d’école  

7h30-8h45 puis 16h15-19h30 

Possibilité d’accueil à partir de 7h00 
sur demande au 07 56 015 015 

Mercredis et 
vacances 

7h45 -19h00  

Pré-inscription obligatoire sur notre 
site internet 

 

Cet été, nous avons organisé un séjour avec hébergement. Quatorze enfants de 9 à 11 ans sont partis 
du 21 au 26 août au Crotoy. Mini-golf, char à voile, sortie en bateau dans la baie de Somme... les 
enfants ont passé un séjour inoubliable.  

 

 

 

 

 

 

L’ARDE recrute, nous recherchons régulièrement des animateurs pour encadrer les enfants (vacances, 
soir, matin). Si vous êtes intéressés n’hésitez pas à nous contacter !  

Camille BLANCHER 
Présidente 

 

Site internet : https://www.aurendezvousdesecoliers.com 
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Arts et Musique de la Nonette  

Bon an, mal an, notre association poursuit ses activités en permettant à vos enfants ou aux adultes 
de découvrir la pratique d’un instrument et également le Qi-Gong. 
Dix-huit élèves (du CP à la terminale) s’adonnent au violon, à la guitare ou au piano, mais aussi à 
l’accordéon. 
Pour compléter leur apprentissage, des cours de formation musicale sont aussi dispensés ; le tout 
dans les locaux de l’école de la Nonette ou dans la maison des associations d’Avilly-Saint-Léonard le 
mercredi après-midi ou le lundi soir. 
L’audition annuelle permet à tous de constater les progrès de chacun. 
Félicitons ces jeunes qui font preuve de rigueur, sérieux et ténacité. 
N’hésitez pas à venir nous encourager lors de la prochaine audition prévue le samedi 18 mars 2023. 

        
Marielle MAMAN 

Présidente 

Audition du 30 avril 2022 dans les locaux de l’école. 
 
 
Nos professeurs : Ioulia Adamova, Christine Pinon, et Michel Diot entourés de leurs élèves. 
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AU5V 

« Les comportements citoyens sur la route, passent par 
une information et une éducation dès le plus jeune âge »  

• MOBY dans la CCSSO, où en est-on ?  

MOBY ? c'est le programme d'écomobilité scolaire de la CCSSO déployé dans les écoles élémentaires 
de Senlis et Fleurines. L'objectif de ce programme c'est d'encourager les déplacements alternatifs à 
la voiture solo avec pour objectif de réduire le bilan carbone des trajets scolaires. Plus de 40 tonnes 
d'émissions de CO2 pourraient être évitées chaque année avec plus de covoiturage, de déplacements 
à pied et à vélo. L'année dernière 657 élèves dans 31 classes ont été sensibilisés sur l'écomobilité lors 
d'une demi-journée en classe animée par l'AU5V. Cette année de nouvelles animations sont prévues 
en lien avec le diagnostic qui a été réalisé et présenté aux élus le 18 janvier (organisation de vélobus, 
aménagements de sécurité pour les piétons et les vélos ...). 

• A Courteuil 

Les journées du patrimoine se font aussi à vélo ! Reliant Senlis à Chantilly les balades font des haltes 
sur sites pour découvrir des aspects de notre histoire. 

Les parcours des itinéraires cyclables ont retrouvé leurs panneaux de signalisation, parfois disparus 
ou détériorés. Merci au PNR pour cet entretien utile ! La boucle Senlis – Chantilly (no1) qui passe par 
Courteuil a bénéficié de ces travaux. Une boucle de 2h à faire en VTC. 

Bonne nouvelle ! Il y aura un accès pour les habitants de Courteuil à la future voie verte reliant Senlis 
à Chantilly (Vineuil) suivant le tracé de l’ancienne voie ferrée. RDV au vernissage en 2024 ! 

• A Senlis 

Il est possible de marquer votre vélo contre le vol avec le système 
Bicycode lors d’opérations « spéciales marquages ». Pour cela, suivez 
l’agenda sur le site de l’association ou l’agenda de la ville sur 
l’application « Senlis ».  

Et si vous voulez vous débarrasser d’un vélo encore utilisable, ne le 
jeter pas mais contactez-nous ! 

L’atelier d’auto réparation vous accueille régulièrement chaque mois. Il va prendre ses marques au 
« Tiers Lieu », au quartier Ordener, bâtiment 10, 6-8 rue des Jardiniers en même temps que le 
« Répare Café ». Lieu convivial où l’on peut à la fois réparer ses petits appareils pour ne pas les jeter, 
boire un café et rencontrer d’autres personnes ! 

RDV les premiers samedis (9h30-12h) ou vendredis (17h-20h) du mois 

Le deuxième dimanche du mois, une balade familiale à vélo est 
organisée au départ de la gare routière de Senlis de 9h30 à 12h. Agnès 
se fera un plaisir de vous faire découvrir des coins agréables à apprécier 
autour d’une boisson chaude.  

 
 

Thierry Roch, Président 
Michèle CLAD 

Vice-présidente de l’AU5V et Responsable de l’antenne de Senlis 
 

AU5V - Association des Usagers du Vélo, des Voies Vertes et Véloroutes des Vallées de l’Oise 
41, Place du Général de Gaulle – 60100 Creil  - Tel. 03.44.60.11.63 - contact@au5v.fr – www.au5v.fr 
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CSASL  

 
Le club de foot a eu 100 ans  

 
Je tenais à remercier Monsieur Dumoulin, Maire de Courteuil et ses conseillers pour leur soutien, 
féliciter tous les bénévoles du club, les dirigeants, les éducateurs, les entraîneurs, bien sûr, et 
les membres du bureau.  
Je souhaite que tout le monde ait bien conscience du travail et du temps que nos bénévoles 
consacrent à une association qui dépasse à ce jour les 125 licenciés, et organise des activités 
comme les plateaux pour nos jeunes, des entrainements pour la catégorie « babyfoot », la brocante 
du mois de juillet, les 100 ans du club qui a eu lieu le 21 mai et qui a été une énorme réussite.  
Merci à nos supporters d’être de plus en plus nombreux et fidèles à suivre nos équipes. 
 
Nous avons organisé le 21 mai un match amical contre le variété club de France composé par des 
anciens joueurs professionnels contre des anciens joueurs du CSASL pour soutenir et aider 
financièrement l’association du syndrome de RETT. 
 
Le syndrome de RETT est une 
maladie rare qui se développe 
chez le très jeune enfant. 
La totalité de la recette a été 
versée à l’association.  
 

 
 
Nous avons également eu la joie et l’honneur d’avoir l’auteur-
compositeur-interprète Grégoire parmi nous.  
Une très très belle journée pleine de joie et… d’émotion. 
 

 

Luc PERIGAULT 

Président du CSASL 

06.80.18.46.01 

 
Contacts : 
Corentin Lovinfosse    Responsable jeunes 06.80.13.92.64 
Marc Vincent              Responsable séniors  06.09.96.48.56 
Kevin Lartillier           Secrétaire     06.11.92.38.02 
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RADIOLEO                                                                               

est une association d'initiatives locales avec pour objectifs de créer des 
occasions de rencontre des habitants d'Avilly-Saint-Léonard associant ceux de 

Courteuil/Saint-Nicolas d’Acy, dans un esprit de partage dans ce contexte de transition écologique. 
 

Le 30 avril 2022 : Première Fête de la transition d’Avilly-Saint-Léonard  
Durant l'après-midi, des petites conférences se sont 
succédées avec des intervenants experts locaux. Ils 
nous ont fait partager des astuces et leurs retours 
d’expérience sur différents thèmes tels que : 
Comment fabriquer son savon / Zéro déchet : rêve ou 
réalité ? 
Les Clefs pour consommer vraiment local / Composteur.  

Il y avait aussi différents stands autour du thème de l'écologie. Dans la soirée « bières & mojitos » 
accompagnés d’un groupe de musique en live ont été les ingrédients d’une soirée réussie et 
conviviale… On se retrouve à nouveau ce printemps pour une nouvelle édition pleine de surprises ? 
 

La 2ème édition du marché de l’artisanat local s’est tenue également fin novembre. Les nombreux 
visiteurs ont pu échanger avec les 13 artisans locaux autant sur leur démarche de création que sur 
leurs produits. 
 

Le développement du « CO », le tiers lieu du village d'Avilly-Saint-Léonard continue. 
Tous les samedis matin de 10h30 à 12h, se retrouvent dans une ambiance chaleureuse, les personnes 
venant chercher le pain bio tout frais et précommandé la semaine, les abonnés au panier de l’AMAP 
mais aussi les lecteurs de la bibliothèque. 
Le café, occasion pour échanger quelques brèves, permet aussi de prendre le temps de découvrir les 
nouveaux arrivages de la micro-épicerie dont les produits sont strictement sélectionnés pour leur 
méthode de fabrication naturelle et produits localement. 
Ainsi, on peut y trouver le miel d'Avilly-Saint-Léonard, du jus de pommes de Mortefontaine, des 
biscuits artisanaux. 
Les cours de beaux-arts du samedi matin, “Le coin des artistes” viennent compléter l’animation du 
lieu. 
 

Divers petits événements ont ponctué l’année : 
- Atelier de formation à l’informatique : prise en main d’un ordinateur, tablette ou 

smartphone, aide à la navigation sur Internet, aide à l’envoi, la réception et la gestion de 
courriels (emails), installation et utilisation d’application sur votre smartphone, stockage, 
rangement et partage de photos, vidéos ou fichiers ; 

- Une Grainothèque pour échanger des graines et des 
semences, pour partager ou faire découvrir des variétés 
locales ou paysannes, dans une pratique respectueuse de 
l’environnement ; 

- Troc de livres ; 
- Commandes groupées de galettes des rois ;  
- Retransmissions en grand écran de rencontres sportives ; 
- Nettoyage de la forêt avec l’opération Hauts-de-France 

Propre et la mairie d'Avilly-Saint-Léonard. 
 

Pour ne rien rater des prochaines animations, inscrivez-vous vite à la newsletter sur www.radioleo.fr!  
Vous êtes intéressés par une ou plusieurs activités ? N'hésitez pas à nous rejoindre… Nous écrire sur 
radioleo.asso@gmail.com 
Vous avez d’autres idées à partager ? Nous vous invitons à passer nous voir le samedi matin. 

Philippe HUMBERT 

Président 
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           TCASL  

 
 

L’école de tennis, avec toujours à sa tête notre 
professeur Patrick Begoux secondé par Anthony 
Maillard, est toujours très active. Nous accueillons 
cette année 26 Jeunes de 5 à 18 ans tous les 
samedis matin.  

 

Le groupe d’adultes du 
dimanche matin s’est, quant à 
lui, encore étoffé autour de 
Yacine Diane. N’hésitez pas ! 
Rejoignez-nous pour échanger 
quelques balles !  

 

Le 15 octobre 2022 a pris fin le tournoi adulte d’été du TCASL qui 
avait regroupé 20 joueurs et joueuses prêts à en « découdre ».  
Comme l’année précédente, ce sont Julien et Nicolas qui se sont 
affrontés en finale dans un match acharné d’environ 3 heures, fini 
sous les lumières des projecteurs. Julien est devenu notre 
Champion 2022 et conserve son titre de l’année précédente. 
Félicitations à Julien, Nicolas, ainsi qu’à tous les joueurs pour avoir 
participé avec bonne humeur à notre tournoi.  

 

Un peu de souvenirs, 

Tournoi des familles 2011 ! 

 

 

 

 

 

Nous vous rappelons qu’il faut être à jour de sa cotisation pour occuper les courts. Les anciens 
adhérents qui n'auraient pas encore rendu leurs clés, sont priés de le faire auprès d'un membre du 
bureau.  

 

www.tcasl.fr - tennis.avilly@gmail.com                  Thierry MAMAN 

Président  



 

26     

 

VILLA’JOIE  

 

C'est une année complète d'activités que nous avons le plaisir de vous remémorer ici. 

 

Les jeudis Villa’joie  
 

Tous les jeudis un joyeux groupe de joueurs de tarot, belote et autres jeux de société ont été heureux 
de se retrouver pour passer un agréable moment de partage et de bonne humeur … et participer à 
nos traditionnels repas d'été et de fin d'année.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les anniversaires ne sont jamais oubliés. 
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Mardi Gras 
 

Le 1er mars, à l'occasion du Mardi Gras, 17 enfants ont répondu présents à l'invitation au déguisement 
et à la dégustation de crêpes, tout en participant aux divers jeux mis en place pour eux. 

Lundi de Pâques 
 

Le 18 avril a été l'occasion de l'organisation de la traditionnelle chasse aux œufs pour les petits et 
cette année avec une nouveauté, une chasse au lapin pour les collégiens. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ce fut une réussite avec une belle météo et la participation de 35 enfants et adolescents. Un verre 
de l'amitié a clôturé cette belle matinée.  
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La Fête du Village 
 

Le 18 juin a vu le retour de la Fête du Village. Pas de Covid cette année, mais la canicule était 
présente et n'a pas permis l'embrasement du feu de la Saint-Jean et de la descente aux flambeaux 
pour des raisons de sécurité. 

Cela n'a toutefois pas empêché la venue de plus de 350 personnes. La soirée s’est déroulée dans une 
très bonne ambiance autour des structures gonflables et des différents jeux mis à disposition pour 
les enfants et d'un sympathique et talentueux quartet de Jazz. 

 

Les sapins pour Noël 
 

Cette année encore adultes et enfants du village ont participé, le 3 décembre, à la décoration de 8 
sapins répartis entre Courteuil et Saint Nicolas d'Acy. 
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Le téléthon 2022 
 

De nouveau cette année, Villa'Joie a participé à la collecte des dons pour le Téléthon 2022 en 
organisant des Jeux de société, des ventes d'objets réalisés avec talent par Annie Feldman et une 
récolte de dons.  

Ceci nous a permis de remettre, de la part de notre commune, un chèque à l'AFM d'un montant de 
1380 euros. Merci à tous pour cette belle participation et ce résultat. 

 

Le Noël des enfants 
 

Cette année nous avons eu la grande joie d'organiser le Noël des enfants à Courteuil dans la toute 
nouvelle salle des Associations, baptisée désormais "Espace Jacques Foureaux". 

C'est le 11 décembre, que 23 enfants de la commune ont pu assister, au travers d’un livre géant, au 
fantastique voyage de Zebrinou ; un beau spectacle qui les a plongés dans un univers magique qu'ils 
ne sont pas prêts d'oublier. 
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L'après-midi s'est terminée par la venue, très attendue, de notre "Super" Père Noël, qui a pu distribuer 
des bonbons, avant un bon goûter et la remise d'un cadeau et de chocolats pour chacun. 

 

Les repas des jeudis Villa’joie (juin et décembre) 
 

L’année 2022 s'est terminée, le 15 décembre par le repas de fin d'année de Villa’Joie, dans une bonne 
ambiance festive avec la célébration des anniversaires du moment. 

L'équipe de Villa'joie espère tous vous retrouver au travers de nos différentes activités et 
manifestations et vous donne rendez-vous, notamment, le 24 Juin prochain, pour la fête du village 
autour de notre grand feu de la Saint-Jean.  

 

Patricia LAUGEROTTE et Janette DEMILLY 

Présidente et secrétaire adjointe de Villa’Joie  
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Une année d’élections 

Elections Présidentielles 

10 et 24 avril 2022  

 
Emmanuel Macron réélu, est Président de la République française depuis le 7 mai 2017 et le 25ème 
Président élu depuis Louis-Napoléon Bonaparte en 1848. 
 

« Le Président de la République est élu pour cinq ans au suffrage universel direct. Nul ne peut 
exercer plus de deux mandats consécutifs. » 
La phrase qui limite le nombre de mandats successifs, a été introduite par la révision 
constitutionnelle du 23 juillet 2008. 
 
 

Résultats de la commune au second tour 
 

Liste des candidats  Voix  % Inscrits  % Exprimés % France 

M. Emmanuel MACRON  232 47,54 60,73 58,55 
Mme Marine LE PEN  150 30,74 39,27 41,45 

 

 Nombre  % Inscrits  % Votants 
Inscrits  488   
Abstentions  82 16,80  
Votants  406 83,20  
Blancs  18 3,69 4,43 
Nuls  6 1,23 1,48 
Exprimés  382 78,28 94,09 
 

Résultats de la commune au premier tour 
 

Liste des candidats Voix % Inscrits % Exprimés % France 

M. Emmanuel MACRON 136 27,87 33,42 27,85 
Mme Marine LE PEN 77 15,78 18,92 23,15 
M. Eric ZEMMOUR 65 13,32 15,97 7,07 
Mme Valérie PECRESSE 46 9,43 11,30 4,78 
M. Jean-Luc MÉLENCHON 34 6,97 8,35 21,95 
M. Yannick JADOT 17 3,48 4,18 4,63 
M. Jean LASSALLE 8 1,64 1,97 3,13 
M. Nicolas DUPONT-AIGNAN 7 1,43 1,72 2,06 
M. Philippe POUTOU 6 1,23 1,47 0,77 
Mme Anne HIDALGO 5 1,02 1,23 1,75 
M. Fabien ROUSSEL 4 0,82 0,98 2,28 
Mme Nathalie ARTHAUD  2 0,41 0,49 0,56 

 

 Nombre  % Inscrits  % Votants 
Inscrits  488   
Abstentions  78 15,98  
Votants  410 84,02  
Blancs  3 0,61 0,73 
Nuls  0 0 0 
Exprimés  407 83,40 99,27 
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Elections législatives 

12 et 19 juin 2022  
 

    Eric Woerth est réélu, pour la 4ème fois, député de l'Oise. 

La durée du mandat d'un député est de cinq ans, mais elle peut être raccourcie en cas de dissolution 
de l'Assemblée nationale. Le département de l’Oise compte actuellement 7 circonscriptions. Des 
redécoupages ont lieu périodiquement afin de suivre les évolutions démographiques du pays. 

 

Résultats du second tour à Courteuil - 4ème circonscription de l’Oise 
  

Liste des candidats  Voix  % Inscrits  % Exprimés % circonscription 
M. Eric WOERTH  154 31,56 55,40 54,35 

Mme Audrey HAVEZ  124 25,41 44,60 45,65 
 

 
 Nombre % Inscrits % Votants 

Inscrits  488   
Abstentions  189 38,73  
Votants  299 61,27  
Blancs  18 3,69 6,02 
Nuls  83 0,61 1,00 
Exprimés  278 56,97 92,98 

 
 

Résultats du premier tour à Courteuil - 4ème circonscription de l’Oise 
 

Liste des candidats  Voix  % Inscrits  % Exprimés % circonscription 
M. Eric WOERTH 86 17,62 29,76 27,00 
M. Arnaud DUMONTIER 58 11,89 20,07 13,34 
Mme Audrey HAVEZ 52 10,66 17,99 24,15 
M. Laurent MEESCHAERT 44 9,02 15,22 6,06 
M. Mohamed ASSAMTI 30 6,15 10,38 17,67 
Mme Sophie REYNAL 8 1,64 2,77 5,79 
M. Thierry BEDOSSA 6 1,23 2,08 2,28 
M. Pierre DA SILVA 
MOREIRA 

3 0,61 1,04 1,35 
Mme Caroline DASINI 2 0,41 0,69 1,06 
M. Frédéric FABRE 0 0,00 0,00 0,47 
M. Noël NGABISSIO 0 0,00 0,00 0,42 
M. Xavier BASSINOT 0 0,00 0,00 0,31 
M. Loïc LANDWERLIN 0 0,00 0,00 0,06 

 

 
 Nombre % Inscrits % Votants 

Inscrits  488   
Abstentions  194 39,75  
Votants  294 60,25  
Blancs  4 0,82 1,36 
Nuls  1 0,20 0,34 
Exprimés  289 59,22 98,30 
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L’avez-vous su ? L’avez-vous vu ?  

En conformité avec les consignes préfectorales, la CEREMONIE DES VŒUX, tout comme en 2021, n’a 
pu se tenir. 
 
Samedi 15 janvier : C’est un moment magique, par la pureté des voix et l’intimité du lieu, qu’a 
offert l’ASSEC à tous les enfants de la commune et leurs proches. La SOIREE AUX CHANDELLES dans 
l’église de Courteuil avec les petits chanteurs de Senlis et l’ensemble vocal de Senlis, fut un 
magnifique événement.  
 
Samedi 22 janvier : Une CANALISATION D'EAU majeure entre Courteuil et Saint-Nicolas d’Acy, rue 
de la nonette, s'est brutalement rompue vers 16h45. La première réparation compliquée, car au pied 
d'un poteau électrique et près de la canalisation de gaz à haute pression, privant d’eau le village 
pendant quelques heures. 
 
Début février : Le repas des Aînés est très apprécié surtout pour le plaisir de se retrouver et c’est 
donc à regret que le CCAS et la municipalité ont pris la décision d’annuler, comme en 2021, l’édition 
2022. La convivialité ne se remplace pas, toutefois le CCAS a proposé d’offrir des chocolats aux 
habitants de plus de 75 ans le souhaitant. 28 BOITES DE CHOCOLATS ont été distribuées. 
 
Mardi 15 février : Nouvelle COUPURE D’EAU en matinée, due à la vétusté d’une canalisation sur la 
commune de Vineuil-Saint-Firmin. 
 
Mardi 1er mars : MARDI GRAS ne tombant pas pendant les vacances scolaires, 
l’association Villa'joie a pu inviter, après l’école, tous les enfants à venir déguisés 
et accompagnés de leurs parents salle des associations, pour partager des jeux et 
le fameux « traditionnel » goûter de crêpes.  
 
Samedi 12 mars : Catherine Poitout vous proposait un RAMASSAGE DES 
DECHETS sur la commune. Comme à chaque fois les enfants étaient les bienvenus 
accompagnés évidemment d'un adulte. 

 
Samedi 19 et dimanche 20 mars : Une COLLECTE EN 
SOLIDARITE AVEC L’UKRAINE était organisée. Patricia 
Laugerotte proposait aux personnes ne pouvant se déplacer 
à Senlis, de venir à domicile récupérer les denrées. 
Cependant ce service ne fut pas nécessaire. Vous avez fait 
preuve d’une grande générosité et l’entrepôt a débordé de 
nourriture, couvertures, couettes… 
 

 
Début avril : Un PIQUETAGE a été réalisé rue de la Vallée puis rue du clos du prieuré pour 
l'implantation des candélabres en vue de l'enfouissement des réseaux. 
 
Jeudi 7 avril : Par TamTam, une information sur la QUALITE DE L'EAU était diffusée. 
Le perchlorate fait partie des contaminants suivis dans l'eau potable par les Agences 
Régionales de Santé. Lors de la dernière analyse de l'eau distribuée sur notre 
commune, la teneur de 4,3 ug/L fut mesurée. Or la valeur guide est de 15 ug/L pour 
l'alimentation humaine mais de 4 ug/L pour les jeunes nourrissons. En conséquence 
la Direction Générale de la Santé recommande de limiter l'utilisation de l'eau du 
robinet pour la préparation des biberons des nourrissons de moins de 6 mois.  
L'eau reste conforme pour l'ensemble des autres paramètres mesurés. 
 
Dimanche 10 avril : 1er tour des ELECTIONS PRESIDENTIELLES : taux de participation 84,2%. 

Entrepôt de collecte rue du Poteau à Senlis                  
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Mardi 12 avril : Conseil municipal à 20h.  
 

 

 

 

Lundi 18 avril : Les bénévoles de Villa'joie invitaient 
les enfants à sa traditionnelle CHASSE AUX ŒUFS, 
doublée cette année d’une CHASSE AU LAPIN. 
Les gourmands ont pu se régaler. Mais se délecter de 

chocolats de Pâques se mérite. Les petits devaient fouiller aux quatre coins du champ en face du 
cimetière pour trouver différentes couleurs d’œufs et les ados devaient parcourir le village en 
résolvant des énigmes pour retrouver un lapin. A la fin, que des heureux ! 

  

Dimanche 10 avril : 2ème tour des ELECTIONS PRESIDENTIELLES : taux de participation 83,2 %. 
 
Mardi 26 avril : Les habitants des rues de la vallée et du clos du prieuré se sont déplacés très 
nombreux pour assister à une REUNION D'INFORMATION, proposée par la Commune et le SE60, 
concernant L'ENFOUISSEMENT prochain des réseaux dans leurs rues. 
 
Mercredi 27 avril et jours suivants : Le dépôt de fumier du polo d'Apremont, stocké sur le délaissé 
ferroviaire pour enrichir les terres, a pris feu tard dans la soirée du 27 avril mobilisant 3 véhicules 
d'incendie, un véhicule de commandement et un chargeur d’un 
agriculteur. En absence de borne incendie à proximité, le feu 
n'a pu qu'être circonscrit. Dans les jours qui ont suivi, la partie 
indemne a à nouveau pris feu, privilégiant la piste criminelle. 
Le vent étant de secteur nord, les FUMEES se sont dirigées 
principalement sur le quartier des Maisons Neuves.  
 
Lundi 9 mai : DEMARRAGE rue de la vallée des TRAVAUX D’ENFOUISSEMENT DES RESEAUX aériens 
(éclairage public, téléphone et fibre), entraînant des restrictions de circulation en journée. 

 
Vendredi 20 mai : La FETE DES VOISINS a fait son 
entrée dans le paysage des événements du village il 
y a un peu plus d’une douzaine d’années.  
Après deux ans d’absence, elle a rassemblé cette 
année encore plus d’habitants, heureux de se 
retrouver et de faire connaissance avec les nouveaux 
arrivants.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dimanche 12 juin : 1er tour des ELECTIONS LEGISLATIVES : taux de participation 61,27 %. 
 

Dans l’après-midi, Joëlle et Eric Maillard ouvraient leur JARDIN au public, rue de la vallée, pour une 
balade bucolique. 

CONSEIL DU 12/04/2022 

Votes des budgets communaux. 

FUMEES EXTERIEURES 

Pensez à couper vos VMC ! 
 

Place des marronniers 

Place du grand orme 

Maisons neuves  
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A partir du jeudi 16 juin : En raison des FORTES CHALEURS, la municipalité a autorisé les entreprises 
à commencer les travaux d’enfouissement des réseaux dès 7h du matin pour terminer une heure plus 
tôt l'après-midi. Les équipes se sont organisées pour réaliser les tâches les moins bruyantes avant 8h. 
 
Samedi 18 juin : Malgré les conditions particulières liées aux conditions climatiques, la FETE DU 
VILLAGE, même sans feu de la Saint-Jean, a été une vraie réussite. 

 

En effet, suite aux fortes chaleurs, certaines 
animations ont dû être annulées comme le feu 
puis le pique-nique du lendemain autour des 
braises, l'atelier de sérigraphie et la marche 
aux lampions ; d’autres ont été modifiées 
comme les structures gonflables (pour être 
moins chaudes). Toutes ces adaptations n’ont 
pas empêché plus de 350 personnes de se 
rassembler tant l’envie et le besoin de se 
retrouver après deux ans étaient forts. 
 

La municipalité remercie chaleureusement tous les participants, amoureux du village, et tout 
particulièrement les bénévoles, réunis par l’association Villa’joie, dont l’investissement a été sans 
faille avant et pendant la fête. Vivement l’édition 2023, le samedi 24 juin ! 
 
Dimanche 19 juin : 2ème tour des ELECTIONS LEGISLATIVES : taux de participation 60,25 %. 
 

Mercredi 22 juin : L’éclatement d’une conduite 
d'eau sur la commune de Vineuil-Saint-Firmin a 
généré, tout d’abord un ralentissement de la 
pression aux robinets puis, le temps de la 
réparation, une COUPURE D’EAU de quelques 
heures.  
 
Vendredi 24 juin :  
L'ASSEC vous proposait d’assister en soirée à un 
CONCERT en l'église de Courteuil : l'écoute du Requiem de Fauré.  

 

Jeudi 30 juin : Conseil municipal à 20h.  
 

 

 
Vendredi 1er juillet : La salle d’honneur de la 
mairie fut trop petite pour accueillir tous les 
habitants de la commune venus assister à la 
REUNION PRIVEE proposée par les promoteurs du 
projet de reconversion de la friche industrielle du 
moulin de Courteuil et d'aménagement du cœur 
d'ilot de Courteuil Village.  
Si vous avez un projet d’acquisition, les 
maquettes sont visibles au cabinet d’architecture 
SERVIERE, route de Chantilly. 
 
 

CONSEIL DU 30/06/2022 

Monsieur Eric MARTIN est élu 4ème adjoint 

délégué à l’urbanisme (hors instructions 

des sols et patrimoine foncier communal) 

COUPURES D’EAU 

Courteuil, comme Avilly, est alimenté via 

le réseau d’eau de Vineuil-St-Firmin.  

Une fuite sur cette commune impacte 

automatiquement les communes en aval. 

Début de la fête à 19h 
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Jeudi 7 juillet  : A la veille des vacances d’été, vers 16h, le bus scolaire a eu un ACCIDENT dans 
Avilly, fort heureusement juste avant de récupérer les enfants à l’école de la Nonette. Si Yamina, 
notre accompagnatrice, n’a été que choquée, tout comme la conductrice de la voiture en cause, le 
chauffeur du bus, lui, a été hospitalisé plusieurs jours. 
 

Jeudi 14 juillet : COMMEMORATION et VERRE de la FRATERNITE 
 

Samedi 27 et dimanche 28 août : Les conditions météorologiques de ces dernières semaines ont 
asséché le canal du château et la 12ème édition du  TRIATHLON DE CHANTILLY s’est transformée… 
en DUATHLON, la partie natation ayant été annulée. La partie vélo, elle, passe toujours par notre 
village et la rue de la vallée s’est retrouvée, un temps, en sens unique. Les cyclistes furent nombreux 
à emprunter la départementale ces deux matinées.  
 

Samedi 17 septembre : Catherine Poitout et sa fille Claire, vous 
proposaient, une INITIATION AU CROQUIS DE TERRAIN, cette année dans 
la cour du Moulin pour en garder une trace avant sa démolition. Une 
dizaine de personnes y ont participé, libres de dessiner ce qui les attirait. 
D’autres sont venues jeter un dernier regard empreint de nostalgie en ces 
lieux qui ont marqué la vie du village.  
 

 Samedi 15 octobre : Dans le cadre de l'opération 
nationale "le jour de la nuit" Catherine Poitout vous 
donnait rendez-vous cette année à Avilly-Saint-Léonard 
pour une BALADE NOCTURNE insolite et riche. En effet, 
celle-ci fut agrémentée par la présence de sa fille Claire, 
naturaliste, et de deux conteuses, surgissant ici ou là dans 
la nuit. Une collation attendait au retour la vingtaine de 
personnes ravies de cette ambiance aux bougies et des 
très sympathiques échanges. 

 

Vendredi 28 octobre : FIN DES TRAVAUX EN GENIE CIVIL de l’enfouissement des réseaux rue de la 
vallée et clos du prieuré. 
 

Mardi 8 novembre : Les dernières 
SUBVENTIONS aux particuliers de 
la phase 3 pour le raccordement au 
RESEAU D’ASSAINISSEMENT 
COLLECTIF ont été versées, 
évènement qui marque la fin 
officielle de ce projet qui aura 
duré un peu plus de 8 ans depuis 
son lancement, sans compter la 
phase avant-projet menée sous la 
mandature de Pierre BLANCHARD.  
 
Vendredi 11 novembre : 
COMMEMORATION et VERRE de l’AMITIE. 
 

Mardi 29 novembre : Conseil municipal à 20h.  
 

 
 
 
 
 
 
 

CONSEIL DU 29/11/2022 

Vote de l’extinction de l’éclairage public de 1h à 5h, à titre expérimental, 

du 2 janvier au 31 mars 2023. 

TRAVAUX ASSAINISSEMENT : QUELQUES CHIFFRES 

  PHASE 1 PHASE 2 PHASE 3 

Coût total des travaux 
en domaine public (€) 

1 495 385,61 1 332 732,88 782 437,67 

Nombre d’habitations 
raccordées 

95 104 75 

Total des subventions 
remises par l’AESN 

aux propriétaires (€) 
226 124 257 825 193 756 
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Samedi 3 décembre : Que d’activités proposées en ce samedi frisquet ! 
 

Tout d’abord, pour marquer la fin du projet d'assainissement de la 
commune, une VISITE DE LA STATION D'EPURATION de Senlis était 
proposée aux habitants. Une douzaine de personnes ont ainsi eu 
l’opportunité de découvrir les installations et d’en apprendre plus sur 
le traitement de nos eaux usées. 
 
Ensuite, l’association Villa'Joie réitérait 
son opération de DECORATION DE SAPINS 
pour embellir le village en période de 
Noël. Et c’est encore plus nombreux que 
l’an dernier, que petits et grands ont paré 
8 sapins de boules et de nœuds qui ont su 
résister aux vents tempétueux de la fin 
d’année.  
 
Pour finir, en soirée, la Célébration de la SAINT-NICOLAS était 
précédée, comme chaque année, d’une procession du hameau de Saint-
Nicolas d’Acy à l’église de Courteuil en compagnie du Bon Saint Nicolas 
et de son âne. 

 

Dimanche 4 décembre : Comme chaque année, l'association Villa'Joie s'associait au TELETHON et 
vous donnait rendez-vous, salle des associations, pour un après-midi jeux et vente de petits objets. 
Vous avez été, comme à chaque fois, très généreux. 
 
Samedi 10 décembre : De très nombreux mélomanes sont venus au 
CONCERT DE NOËL proposé par l’ASSEC, heureux de retrouver 
l’ambiance AUX BOUGIES qui sublima le concert du mois de janvier. 
Les Petits chanteurs et l’Ensemble vocal de Senlis ont permis au 
public, rassemblé dans l'église Saint-Gervais de Courteuil, de 
redécouvrir des œuvres de différentes époques et styles. L’Emotion 
était au rendez-vous.  
 
Dimanche 11 décembre : La municipalité et l'association Villa'joie invitaient tous les enfants au 
SPECTACLE DE NOËL "Le fantastique voyage de Zébrinou". Ce petit zèbre vivant parmi les lions, 
découvre qu'il a une famille zèbre quelque part dans la savane et c’est avec l’aide de tous les enfants 
présents qu’il a pu mener à bien son fantastique voyage à la recherche de sa famille. 

 

Après cette plongée dans l’univers magique de Zébrinou, nos 
petits spectateurs, chanteurs, danseurs ont pu discuter avec 
le père Noël et prendre un goûter bien mérité. Tous sont 
repartis enchantés avec un petit cadeau. 
Les travaux dans l’ancienne école permettent maintenant d’y 
recevoir nos événements. C’est donc pour la première fois que 
le spectacle de Noël a pu avoir lieu dans notre village. Cette 
salle sera baptisée « Espace Jacques Foureaux » en hommage 
au Maire de Courteuil de 1977 à 2008, décédé en 2020. 
 

 
Toute l’année, chaque 1er samedi du mois : L’église de Courteuil (EGLISE SAINT-GERVAIS) est 
OUVERTE AU PUBLIC de 10h à 12h. N’hésitez pas à pousser sa porte pour y admirer les fresques et 
les peintures murales ainsi que la litre peinte à la mort du Duc de Bourbon, de même que des gisants. 

 

 

Marie-Hélène NOUGIER 

1re adjointe au Maire (aidée de diverses sources et des TAMTAM de monsieur le maire) 



 

38     

 

Quand j’étais petite 

 
 
En quelques lignes, je vais essayer de vous parler du temps où j’étais petite fille à Saint-Nicolas-
d’Acy (1949). 

C’est un petit hameau avec une seule rue à cette 
époque. Personne ne possède de téléviseur et 
pour passer des soirées d’été agréables, nous 
sommes assis au centre de la rue, sur l’herbe, 
face à l’entrée du Prieuré. Là, il y a un 
personnage, sans âge : un conteur ! 

Il est employé à la ferme de la famille Foureaux. 
Tous le nomment « grand-père Auguste ». Nous 
écoutons l’histoire de Saint-Nicolas chaque soir. 

Les marronniers sont en fleurs et les hannetons se 
prennent dans mes cheveux, longs à l’époque ; et 
quand j’en attrape un, je l’enferme dans une 
boite d’allumettes vide ! 

Cet homme nous a raconté l’histoire extraordinaire de l’aviateur, un pionné : Monsieur Ruchonnet, 
constructeur d’avion à la main (sa photo est exposée à la mairie). Il avait baptisé son avion « l’avion 
cigare » (1904 environ).  

 

 

 

 

Les habitants à cette époque se côtoyaient, s’entraidaient, la guerre de 1945 est encore à la porte. 

Cette entente et convivialité entre les familles, c’était super ! Chacune était prête à aider l’autre 
pour progresser.  

Je souhaite profondément que notre commune ait cette âme de communauté par la communication. 

Denise Tusche 

Conseillère Municipale 
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